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ÊTRE UN CROYANT QUI PRODUIT DES 

EFFORTS 

  Chers musulmans ! 

Notre Prophète (s.a.s.) a appelé toute l'humanité 

à croire en Allah (s.w.t) et à n'être que Son serviteur. 

Cependant les polythéistes mecquois se sont opposés à 

cet appel et lui sont devenus hostiles.  Ils l'ont soumis 

à toutes sortes de cruautés et d'oppressions. Mais le 

messager d'Allah (s.a.s.) n'a jamais abandonné sa 

cause. Il n'a jamais perdu sa foi, sa détermination et 

ses efforts, car il avait un but bien précis qui est celui 

de rappeler aux êtres humains, la créature la plus 

précieuse de la terre, qu'ils ne sont pas laissés sans 

surveillance et qu'ils ont des responsabilités. 

Chers croyants ! 

Aujourd'hui, la raison fondamentale qui 

explique les difficultés rencontrées par les musulmans 

réside dans l'affaiblissement de la détermination et des 

efforts consentis pour la cause de l'Islam. Cela revient 

à considérer que les efforts, la sueur et la production 

pour cette cause sont sans importance ou insignifiants.  

Cela revient également à abandonner l’éthique, 

l’honnêteté, les principes et la discipline dans les 

habitudes de travail. Notre Prophète (s.a.s.) dit dans 

l'un de ses hadiths : « Allah Tout-Puissant est 

satisfait de celui d’entre vous qui fait son travail de 

la meilleure façon possible. ».1   

Chers musulmans ! 

En tant qu'Oumma de notre Prophète (s.a.s), 

notre mission est d'être un croyant persévérant et qui 

fournit des efforts pour l'idéal de l'Islam. La 

persévérance recouvre notre détermination à rester 

attaché à l'Islam, à atteindre le bien et la beauté et 

enfin à avoir la volonté de fer de garder l'espoir 

malgré toutes les difficultés. Quant à l'effort, il 

consiste d'abord à essayer de donner vie à nos 

objectifs, de marcher vers notre but en œuvrant pour 

les conditions matérielles et spirituelles de notre 

réussite, ensuite de lutter pour la propagation du bien 

et de la compassion, de rester bon malgré la 

méchanceté et la cruauté des mauvaises personnes et 

enfin de ne jamais se décourager ou de révéler son 

impuissance. 

 

Très chers croyants ! 

  Le Messager d’Allah (s.a.s) dit   َّ َّ إِن  جْزِ  الل ٰ لَّى الْعَّ يَّلوُمُ عَّ
«Allah n'aime pas la négligence et l’insouciance. » 2 

C'est pourquoi le musulman ne fait preuve d'aucun 

relâchement ni d'aucune complaisance à aucun 

moment de sa vie. Il n'abandonne pas, il ne renonce 

pas. Il n’est pas convenable au croyant d’adopter un 

comportement d’indifférence et de laisser aller. Le 

musulman évite la paresse. Il sait qu'il ne peut pas 

atteindre la réussite sans travailler. 

Très chers musulmans ! 

L'une des invocations du Prophète (s.a.s.) est la 

suivante : َ َا جْزِ َالْع  َمِن  َبِك  َأ عُوذُ َإنِ ىِ ! لَِلل  هُم   الْك س  و   «Ô Allah! 

Je cherche refuge auprès de Toi contre 

l’impuissance et la paresse...” »3 En tant que 

croyants, qui disent « âmin » à cette invocation, c’est 

nous qui ferons preuve de détermination et d’efforts et 

sauverons l’humanité de l’oppression. Avec la force 

que nous tirons de notre foi, c’est nous qui 

travaillerons pour la paix et la tranquillité de 

l’humanité. Grâce à nos efforts, tous les peuples 

opprimés, en particulier nos frères et sœurs de Gaza, 

seront heureux ; la tristesse fera place à la joie. En 

effet, notre foi nous impose ce devoir, attendu par 

l’humanité, à laquelle notre histoire nous y invite. 

  Mes chers frères et soeurs !  

Accélérons notre travail à la lumière de la 

connaissance et de la sagesse. Efforçons-nous 

d’assumer nos responsabilités dans la reconstruction 

de ce monde et la construction d’un avenir sûr. 

Faisons tout ce que nous faisons minutieusement et 

méticuleusement. Efforçons-nous de faire le plus juste 

et le plus beau. En effet, nos ancêtres, nos martyrs et 

nos vétérans se sont efforcés de toutes leurs forces de 

faire de ces terres leur patrie. Ils ont connu de 

nombreux succès. Nous commémorons chacun d'entre 

eux avec miséricorde et gratitude. Que leur place au 

Paradis soit le plus élevé. N'oublions pas que notre 

Créateur ne gaspillera jamais l’effort d'un serviteur qui 

travaille avec détermination et assiduité. 

J’aimerais terminer ma khoutba avec un verset : 

« Ceux qui croient et font de bonnes œuvres... 

vraiment Nous ne laissons pas perdre la 

récompense de celui qui fait le bien. ».4  

                                                           
1 Beyhakî, Şüabü’l-îmân, 4/334 
2 Abou Daoud, Kadâ’, Akdiya, 28. 
3 Muslim, Zikir, 73. 4 Al-Qahf, 18/30. 
4 Kehf, 18/30. 
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